

	Pts.	Cts.
España	1'25	
Extranjero (Unión Postal)	2'50	
Ultramar	2'50	
Número suelto	0'05	

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Lo de Manresa

Madrid 24 á las 12'15 t.

El Ministro de España en Tánger telegrafía al Ministro de Estado expresándole su creencia de que el Gobierno marroquí dará amplias satisfacciones y pronta reparación á España por los sucesos últimos.

Los despachos particulares que se reciben de Málaga dicen que esta madrugada no había llegado de Melilla el vapor *Sevilla*.

Esta tardanza se atribuye al fuerte viento de levante que reina en aquellas costas.

Las huelgas

Madrid 24 á las 1'15 t.

En Málaga continúan las huelgas y se anuncian manifestaciones y escándalos si la fábrica Industrial Malagueña de Larios continúa cerrada por más tiempo.

El cólera

Madrid 24 á las 2 t.

Anoche se presentaron un caso sospechoso en Madrid y dos en Valencia.

En los demás pueblos invadidos no se advierte variación sensible continuando la tendencia al decrecimiento.

Consejo de Ministros

Madrid 24 á las 2'15 t.

Según se dice queda acordado en Consejo de ministros introducir modificaciones en varios artículos de la ley municipal.

La circular de Martos

Madrid 24 á las 2'40 t.

Los señores Pujarón, Viniegra, García Villar, Azcárate y Pérez Vargas, han sido designados por el ministro de Marina para que informen acerca de la conveniencia de construir varios torpederos submarinos.

Una comisión

Madrid 24 á las 3 t.

Siguen varios políticos calificando de incoherente la circular publicada por el Sr. Martos; pues cuanto en ella consigna no es más, á juicio de aquellos, que el mismo programa practicado por el Sr. Sagasta.

Sucesos de Barcelona

Madrid 24 á las 3'15 t.

Coméntase la ida á Cataluña del general Martínez Campos. Las oposiciones dicen que el Gobernador de Barcelona previniéndose para el caso de una huelga que cualquiera carácter grave y que le obligue á resignar el mando, consultó al Gobierno y en su vista, éste acordó el nombramiento del general Martínez Campos para encargarse del mando del Principado.

Desde Barcelona

La huelga de Manresa

Hoy, crónica monda. Empezaremos por el Día 18.—Por la mañana fueron numerosas comisiones de obreros y fusionistas á la estación con el objeto de despedir al ex-gobernador de Barcelona, Sr. Antúnez, que desde esta capital se dirigía á Madrid. Al pasar el tren se oyeron aclamaciones é inmediatamente bajó el Sr. Antúnez estrechando indistintamente las manos de los obreros y de los fabricantes y lamentándose de que hubiera surgido el conflicto que días tan tristes ha de proporcionar á la desgraciada ciudad de Manresa. Al partir el tren se oyeron otra vez aclamaciones.

El estado de la cuestión obrera era el mismo. Trabajaban tres días á la semana las fábricas de Pont de Vilumara, todos los días las de Suria y estaban paradas las demás. La miseria empezaba á cernirse sobre la ciudad de Manresa. Los agricultores, que habían perdido tres cosechas consecutivas, se lamentaban de su infortunio; los obreros fabriles acosados por la necesidad, estaban deseando una transacción, pero la negra honrilla y la terquedad de sus directores les impulsaba á persistir en la huelga; los fabricantes se mostraban dispuestos á no ceder, y por todas las calles de Manresa veíanse pulular niños y mujeres harapientos implorando la caridad de los transeúntes; y las pasiones políticas, cada vez más agitada, apesagaban con sus rugidos ese silencio de lamentos.

Dos periodistas, redactor uno de *El Cazador* y el otro de *La Montaña*, fueron encarcelados en el día, á consecuencia de los sucesos de San Juan de Vilatorrada. Parece que estos señores estaban conferenciando con el director de

la fábrica cuando estalló la reyerta de la cual resultaron tres heridos.

A las cuatro de la tarde se verificó una reunión obrera en el Ateneo. El local estaba completamente lleno. Hablaron varios oradores pronunciando fogosas arengas que el público entusiasmado aplaudió con delirio. Se acordó en esta reunión, compuesta en gran parte de mujeres, persistir en la actitud de resistencia pasiva. Un orador preguntó: ¿Queréis continuar en la huelga?—y un ¡sil atronador fué la contestación. Entonces el orador les dijo «como soldados del orden social, debían seguir las huellas de sus padres que se batieron con heroísmo por la libertad y la independencia», lo que acabó de elevar el entusiasmo á aquellas apretadas y ya caldeadas filas.

Mientras se celebraba esa reunión, ó *meeting*, como quieren los *barbari parlí* que se diga, estaba ardiendo un almacén de vinos situado en el camino de San Fructuoso y á buena distancia de Manresa. Al principio se creyó que había sido causa de él una mano criminal; más luego se dió por seguro que no había sido tal cosa. Las pérdidas fueron muchas; pero el país no perdió nada, por cuanto, según decían malas lenguas, no era todo vino puro lo que salía de aquella fábrica.

Al anochecer llegó á Manresa la comisión del Ayuntamiento que había venido á Barcelona para entregar al Gobernador la exposición que los obreros manresanos elevan á las autoridades. La respuesta de la primera autoridad civil de la provincia no satisfizo á los obreros. Parece que esta se limitó á recomendar que se conservara el orden á todo trance y á que se hiciera respetar la libertad del trabajo.

Día 19.—La situación no había cambiado ni un ápice. Menudearon durante el día las reuniones obreras. A las seis de la tarde se celebró una en el Ateneo Obrero, muy importante, así por el número de los que asistieron como por el acuerdo adoptado. Este fué el de continuar la huelga á todo trance. Gran número de oradores dirigieron la palabra á los extáticos concurrentes, mujeres la mayor parte, excitando á la continuación de la huelga. Uno de los tribunos preguntó á la plebe si en prueba de solidaridad consentían en ir todos á la cárcel.

—Si, sí—contestaron de todas partes.

—Pero mejor es que no vaya nadie—exclamó una pobre mujer que se hallaba en un rincón sudorosa y pálida.

En el tren de la tarde salieron numerosos comisionados á recorrer las comarcas de Cataluña para pedir á sus compañeros que secundaran la huelga.

Las autoridades mandaron publicar la siguiente alocución:

Alcaldía Constitucional de Manresa

Dadas las circunstancias especiales por que atraviesa esta ciudad con motivo de la huelga iniciada el lunes de esta semana y en virtud de instrucciones que me han sido comunicadas por la Superioridad. Hago saber:

- 1.º Que la autoridad amparará á los derechos de todos los ciudadanos con arreglo á la legislación vigente.
- 2.º Que los señores fabricantes reconocen la Asociación: y
- 3.º Que los despedidos pueden ejercer el derecho de reclamación que les dá la tarifa convenida.

Manresa 19 julio 1890.

El Alcalde,
Joaquín Solá.

El efecto que este bando produjo en los obreros es difícil de determinar. Unos creyeron que se trataba de una añagaza de los fabricantes; otros que era un principio de arreglo y los más que no significaban nada y que lo más lógico era continuar la huelga.

Por la noche empezó á correr la voz de que una persona de Manresa tenía la orden de destitución del Alcalde, noticia que dió pábulo á la creencia de que el conflicto de Manresa había sido promovido por cuestiones políticas. Las personas sensatas, sin embargo, negaban que esto pudiera ser cierto.

Día 20.—Por la mañana se reunieron en el Ateneo Manresano los obreros no pertenecientes á las Tres Clases de Vapor para decidir si continuarían ó no la huelga. No se llegó á ningún acuerdo.

A las tres de la tarde iba á celebrarse otra reunión obrera en el Porvenir Manresano; pero antes de comenzarla fueron llamados los delegados de las secciones obreras por el Comandante de Estado Mayor Sr. Navarro que había llegado aquella mañana á Manresa.

Durante el día fueron llegando fuerzas de la Guardia civil y algunos agentes de policía con el inspector D. Eudaldo López.

La llegada de estas fuerzas y la actitud intranquilizadora de los obreros llevaban la intranquilidad á todas partes y hacían esperar días de luto para la ciudad de Manresa. ¡Que la Divina Providencia de paz á los espíritus y él ilumine el entendimiento de las autoridades!

El mismo día se celebró en Barcelona una

reunión obrera en el Teatro Calvo-Vico á la cual concurrieron las tres principales ramas en que el árbol socialista barcelonés se divide. En el escenario, además de los delegados de estas, se veía al representante de la autoridad y á una comisión de obreros manresanos. Pronunciáronse discursos llenos de generalidades; pero los obreros de Manresa pudieron salir de la reunión bien convencidos de que sus compañeros de Barcelona, no secundarían la huelga á no ser en caso de no haber otro remedio.

Esta reunión fué muy notable por el número de los que asistieron, que no bajaría de 4.000 y por el entusiasmo que en ella reinó.

Día 21.—Aún no se tienen noticias de lo ocurrido esta mañana en Manresa. El telegrama lo dirá á los lectores de LA ALMUDAINA si es importante lo que haya sucedido.

Relacionado con todos estos sucesos puede que esté el siguiente hecho.

El sábado por la noche se presentó en el local que ocupa el Centro de Las Tres Clases de Vapor de San Andrés de Palomar un anarquista y descerrojó dos tiros de revólver sobre el presidente de aquella sociedad, sin herirle.

Este quitó el arma al anarquista y le disparó con la misma tres tiros sin herirle tampoco, pero luego le dió un golpe en la cabeza con la culata del revólver produciéndole una herida de consideración.

El anarquista fué preso.

B. AMENGUAL.

21 de Julio de 1890.

Peral en Madrid

En el palacio de Medinaoeli

(De *El Liberal* del viernes.)

A las manifestaciones de entusiasmo y de ardiente simpatía que en Madrid está recibiendo el ilustre inventor del submarino, Sr. Peral, habrá éste de agregar una más, que por su carácter, por su trascendencia, y sobre todo, por ser quien es la relevante personalidad que es la tributaba, dejará en su espíritu indeleble impresión y en su memoria recuerdo imperecedero.

La duquesa Angela de Medinaoeli, la noble dama orgullo de la aristocracia española que por maravillosa coincidencia á una de las tumbas del blasón las galas del talento y los esplendores de la hermosura; la ilustre señora á quien la caridad, el arte, la literatura y la ciencia deben tantas y tan hermosas iniciativas, dió ayer un almuerzo en su palacio señorial al insigne marino, con la distinción, la esplendidez y el buen gusto irreprochables que son proverbiales siempre que se refieren á aquella suntuosa morada.

La duquesa de Medinaoeli, creyente decidida respecto al invento de Peral, desde mucho antes que la evidencia disipara las sombras de la incredulidad, para dar al ilustre marino una prueba más del alto concepto que le merece, salió á recibirlo en el vestíbulo cuando Peral, Mercader y Castaños acababan de trasponer los umbrales del ducal edificio. Aquella delicadísima manifestación de la noble dama—que debió suscitar en el espíritu del inventor del torpedero eléctrico movimientos de legítimo orgullo—no fué, sin embargo, más que la iniciación de una prolongada serie de distinciones que la duquesa prodigó á Peral en primer término—como era justo—y á todos sus demás invitados.

Eran estos, además de los tres marinos anteriormente citados y del duque de Tarifa, hijo de la dueña de la casa, los señores general López, Domínguez, Nuñez de Prado, Castro y Serrano, Rodríguez Correa, Figueroa (D. Alvaro), León y Cataumbertl marqués de Valdeiglesias, director de *La Epoca*; Ferreras, de *El Correo*; Ortega y Munilla, redactor de *El Imparcial*, y nuestro compañero Sr. Vargas.

De la delicadeza y esplendidez del almuerzo—que fué servido en el comedor grande—puede juzgarse por la lectura del *menu* impreso en elegante tarjetón cartulina gris perla con letras de plata.

Consomme frappe.
Oeufs á la Polignac.
Langoustes á la parisienne.
Cotelettes de mouton ecossaises.
Chaud-froid de cailles.
Dindonneau rotis á la Périgueux.
Salade,
Glace Peral ananas.
Café.

Durante el almuerzo la duquesa, con el tacto exquisito que le es peculiar, dió desde el primer momento á la reunión un tono familiar verdaderamente encantador, que hizo doblemente gratas las horas pasadas cerca de la ilustre dama. No en balde se llama Angela y lleva en su ser la esencia de su propio nombre.

Al servirse el *Champagne* la duquesa hizo chocar su copa con la de Peral—que se hallaba sentado á su derecha—y bebió en su honor, terminando su brindis de un modo que revela la delicadeza de sentimiento y el finísimo instinto de lo bello y de lo noble que posee la moradora del palacio de Medinaoeli: entregó, encerrada en elegante estuche, una áncora de brillantes, valiosa joya dedicada por la duquesa á la joven esposa del Sr. Peral.

El general Lopez Dominguez, interpretando el deseo de todos los circunstantes, dedicó su brindis á la duquesa, recordando el entusiasmo con que ha venido asociada á la gloriosa empresa de Peral.

Este, conmovidísimo, expresó con vehemencia su gratitud á la doble dama, y terminó su brindis dedicándolo á la reina regente.

El Sr. Mercader dió las gracias por las frases de cariño que se le habían dedicado, y con particularidad por las consagradas á sus compañeros de á bordo en el submarino; y por último, Gutiérrez Abascal, en hermosos conceptos y con facilísima palabra propuso—tal vez reflejando generosísimos impulsos—que los periódicos representados y cuantos no estándolo allí quisieran prestarles su concurso, abrieran una suscripción de carácter nacional, y á la que pudieran contribuir desde los más humildes hasta los más acaudalados, para ofrecer medios á Peral con que pueda perfeccionar su invento y poner término dichoso á su patriótica obra.

La idea fué acogida con entusiasmo y aceptada por unanimidad.

Después hablaron sin carácter alguno ceremonioso, todos ó la mayoría de los comensales, que escucharon con el mayor placer una breve é interesante disertación del Sr. Peral sobre las condiciones y aplicación de los futuros submarinos.

En el salón donde fué servido el café interrumpieron otra media hora—que transcurrió como un instante—los invitados de la duquesa de Medinaoeli, quienes al abandonar el histórico palacio de la Plaza de las Cortes se decían:

—«Será preciso improvisar otro Peral en honra de España. . . y para que se repita este almuerzo.»

El bizarro oficial del submarino, Sr. Mercader, estuvo ayer por la mañana en la estación central de teléfonos, examinando con gran detenimiento la instalación general de los aparatos, y manifestando á las señoritas encargadas del servicio su gratitud por las atenciones que le prodigaban, así como su satisfacción por la manera ordenada y exacta de llevar á cabo sus penosos deberes.

El Sr. Peral, ocupado en atenciones ineludibles, no pudo acompañar al Sr. Mercader en aquella visita, bien á pesar suyo.

Banquete en el Retiro

El cuerpo de telegrafos que por razón del cargo que desempeñan los que le constituyen, ha sido el primero en conocer los triunfos alcanzados por el insigne inventor del submarino, y el primero, por tanto, en sentir las ráfagas de entusiasmo que han invadido después todos los pechos, dió anoche al Sr. Peral y á su compañero el señor Mercader, un espléndido banquete en los Jardines del Retiro.

La comisión encargada de organizar la fiesta, compuesta del Sres. Gamir, Martínez Millán y López Cruz, puede estar en verdad satisfecha de la manera como cumplió su cometido.

El banquete, de 130 cubiertos, fué servido como acostumbra Fornos, con verdadera esplendidez.

Presidía la mesa el jefe de sección, don Francisco Maza y Carretero, teniendo á su izquierda al Sr. Mercader y vacío el sitio destinado al Sr. Peral. Es decir, estuvo desocupado al comenzar la comida; porque el Sr. Peral, por un sentimiento de delicadeza, teniendo en cuenta que en aquellos momentos una desdichada mujer se hallaba en capilla, creyó poder escusarse de asistir á la comida.

Así lo indicó el Sr. Mercader, haciendo iguales manifestaciones los hermanos del Sr. Peral que estaban presentes; pero el señor Ducazal, observando la pena que en todos los ánimos producía la ausencia del inventor, con cuya asistencia habían contado, tomó un coche y regresó á poco en compañía del insigne marino.

La otra cabeceira de la mesa estaba ocupada por el jefe del cuerpo, D. Angel Ochotorena, que tenía á derecha é izquierda á los hermanos de Sr. Peral.

Entre los asistentes se hallaban todos los representantes del cuerpo francos de servicio, figurando en primer término el inspector del cuerpo, Sr. Mora, que inició los brindis, bebiendo por la realización de los proyectos del ilustre marino.

El Sr. Peral se levantó en seguida, contestando con las siguientes palabras:

«Por el personal del cuerpo de Telégrafos de toda España á quienes tengo el honor de considerar como queridísimos compañeros, y con quienes debo compartir, por tanto, el poquísimos mérito de mis trabajos.»

Brindó después el Sr. Bofill.

«Tengo—dijo—dos individualidades, una como funcionario del cuerpo de Telégrafos y otra como periodista.»

Soy esto último del periódico *La Época*, pero hoy el hombre de la época es D. Isaac Peral.

El Sr. Mercedes, con la natural modestia, propia de los hombres de valer, dijo que como tripulante del submarino no había hecho nada, y que como marino cumplirá siempre sus deberes cual cumple á todo buen español.

El Sr. Milano brindó, como todos, por Peral, y le entregó 250 telegramas de felicitación de compañeros de España y algunos de Portugal, terminando con un viva á Peral, que fué contestado por todos con gran entusiasmo.

Un regalo

El industrial D. Antonio Gómez Molina, ebanista y tapicero establecido en la calle del Barquillo, número 32 duplicado, ha construido y regalado al Sr. Peral un magnífico sillón para despacho, de nogal tallado, estilo Renacimiento, con clavos y remates dorados, asiento y respaldo de cuero de Córdoba.

Es una obra notabilísima que al poner de relieve la habilidad del artista, honra á su patriotismo y al ilustre marino á quien se dedica.

Varias noticias

La comisión del Circulo Mercantil y de los gremios de Madrid que ayer visitó al señor Peral, expuso al ilustre marino el pensamiento que tenía de iniciar una suscripción nacional entre las clases mercantiles de España para que ofreciendo íntegro su producto al inventor del submarino, pueda este construir libremente un torpedo eléctrico, donado al país por aquellas clases que toman esta noble iniciativa.

Aplaudimos desde el fondo del alma el digno y generoso pensamiento de los gremios y del Circulo Mercantil de Madrid y estamos seguros de que sus patrióticos anhelos encontrarán entusiasta y generosa acogida entre todos los llamados á cooperar á tan honrosa idea.

La junta de gobierno de la Sociedad Unión y Fomento, ha nombrado socios honorarios de la misma, al Sr. Mercedes y á los demás individuos de la tripulación del submarino, de cuya Sociedad es como saben nuestros lectores su presidente honorario D. Isaac Peral. Este señor, á invitación del presidente efectivo de la citada Sociedad, Sr. Gómez, ha designado para asistir al modesto *lunch* que tendrá lugar en su domicilio social, calle del Príncipe, número 39, el domingo 20 del corriente, á las dos de la tarde.

Con motivo del triste espectáculo que ha de presenciar el pueblo de Madrid, el ilustre marino D. Isaac Peral ha diferido su visita al Circulo Cooperativo Militar para el domingo, á las once de la noche, y en su consecuencia queda suspendida hasta dicho día la cabalgata y serenata anunciada.

La corona que anoche fué ofrecida al Sr. Peral en el teatro Fetiqa no ha sido regalada por los artistas como dijimos fué regalo de las señoras del coro.

En el establecimiento del Sr. Cardonal, Alcalá, 33, se halla expuesto un bonito objeto de

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 59

JORGE OHNET

EL GRAN MARGAL

(Novela traducida por D. J. de la Cerda y publicada por *El Cosmos Editorial*.—Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 puestas ejemplar.)

y apenas tocaron las mejillas, se evaporaron al calor de estas: extendió el brazo, y con un gesto de soberana autoridad, repitió:

—Rírate, Roberto: te lo mando.

El joven, dominado por la mirada de su hermana volvió la espalda á Pascual, mientras Antonieta le decía:

—Tiene V. I. razón, caballero. Por causa mía fué usted ofendido: á mí me toca reparar el daño, y no me excuso de hacerlo. Yo le ruego que me perdone...

El hijo de Carvaján la vio inclinarse humilde. Intentó hablar, y no pudo; sus labios se movieron sin articular palabra; tambaleándose, más anonadado por la humildad de Antonieta que por el insulto de su hermano, se dirigió hacia la puerta, pero su padre le salió al encuentro, y le detuvo, exclamando:

—¿A dónde vas? Acuérdate de lo que decías hace un momento. ¿Quieres que se figuren que hoyes?

bronce que dedican los alumnos y profesores de la Academia Alonso al ilustre inventor del submarino.

El Linotipo

Varios periódicos se han ocupado de este nuevo invento, que está llamado á causar gran revolución en el arte tipográfico.

El aparato, por demás ingenioso, sirve para componer mecánicamente con rapidez de seis á diez veces mayor que en la actualidad, y con un 70 por 100 de economía, sin material de orjas y letras, no necesitándose gran local, y sin el riesgo de que un accidente inutilice en un instante el trabajo de muchas horas, zorrándose personal y las molestias de la distribución, después de utilizar los caracteres.

La máquina, llamada *Linotipo*, que produce las ventajas y algunas más de las que hemos enumerado, tiene forma parecida á un piano, y ocupa poco mayor espacio que este instrumento de música.

En cuatro teclados escalonados se representan las letras del alfabeto mayúsculas y minúsculas, los guarismos, los signos ortográficos y los espacios necesarios para separar las palabras y los párrafos. El que maneja la máquina ocupa, como en el piano, una banqueta, y tiene delante, colocadas en un atril, como el músico sus papeles, las cuartillas de original.

Al tocar cada una de las teclas aparece la matriz de la letra que se desea, y las sucesivas se van juntado hasta componer una línea del largo que se desea; y cuando esto sucede, una corriente de metal fundido cubre las matrices y queda formada otra matriz con el renglón completo.

Todo esto se hace automáticamente, con el auxilio de un pequeño motor y de una llama de gas, y la operación se realiza instantáneamente.

La máquina coloca también las líneas unas sobre otras, hasta formar las galeras, que después se parten á voluntad, porque cada renglón constituye, como se ha dicho, una sola pieza.

Por un resorte vuelven cada una de las matrices de las letras á su propio sitio.

En cuatro ó seis semanas se aprende á manejar el *Linotipo*, y el que sea cajista diestro logra conocerle en menor tiempo.

El invento se inició y levó á cabo en los Estados Unidos, y es obra de un alemán allí establecido, Mr. Ottmar Mergenthaler. Representa diez y nueve años de trabajo y un capital de dos millones de duros de gasto.

Varios periódicos norteamericanos, entre ellos *The New York Times*, utilizan ya el nuevo invento.

NOTICIAS

Del Extranjero

Respeto á la salida del Papa del Vaticano, primero se desmintió la noticia. Después se puso en duda. Más tarde se han dado sobre el terreno multitud de explicaciones, y ya ha entrado en la órbita de la pública discusión en los periódicos de Roma que representan los intereses de las dos cortes.

La *Voce del Verita* y *L'Observatore Romano* despojan al hecho de toda importancia. El puesto militar de la Zecca está servido por tres soldados y un cabo. El centinela no tuvo tiempo para llamar, limitándose á presentar el arma, y ni formó el retén, ni sacóse el banderín correspondiente.

L'Italia é *Il Popolo Romano* comparan la vi-

—¿Y qué me importa?—replicó el joven prosiguiendo su camino, como si quisiera ocultar entre las sombras de la noche su amarga desesperación.

—¿No quieres vengarte?—continuó Carvaján, que siguió á su hijo hasta la calle.—Di una palabra, y el que te ha ofendido estará á merced tuya.

—¡Nunca!

—¿Qué pretendes, pues?

—Huir; alejarme para siempre de este país, donde sólo amarguras y disgustos encuentro; no volver nunca á este pueblo, y olvidar las miserias, las infamias, las perfidias de sus habitantes. Borrar de mi memoria hasta el nombre que usted me dió, y que me pesa sobre el alma como una losa de plomo.

—¡Pascual!

—Padre: Vd. sembró el odio; no es mucho, si recolectamos insultos y amenazas... Yo no podría vivir así, y prefiero partir...

—Dirán que tienes miedo...

—Bueno... me es igual...

—¿S. rás capaz de abandonarme?

—No me necesita V. Los hechos lo probaron perfectamente.

—Pues bien; entonces yo seré quien no te abandone—le dijo Carvaján tomándole el brazo.

—Puesto que lo desea, nos retiraremos, y mañana, cuando estés más tranquilo que ahora, hablaremos de este asunto.

Y así, enlazados padre é hijo, se encaminaron á Neuville.

En el salón de baile, el efecto que produjo la conducta de Antonieta aún no se había calmado. La tia Isabel, en un principio quedó

sita de León XIII al escultor César Aureli, á la de Julio II á Miguel Angel, y sostienen, no sólo que la guardia de la Zecca hizo á Su Santidad los honores soberanos, sino que en la pequeña plaza que existe en aquel lugar, un gran número de obreros y gente del pueblo que allí estaba, se arrodilló ante el carruaje de León XIII, el cual les echó la bendición.

L'Opinione sostiene ya el tema de que la simultaneidad de las dos soberanías en Roma no se excluyen; de que la leyenda de la cautividad del Papa debe concluir, y de que el simple hecho de que se trata basta para demostrar al mundo que el Papa en Roma puede ejercer libre y confiadamente sus altísimas funciones con plena independencia y con los honores debidos á su jerarquía soberana.

El centinela de la Zecca, añade *L'Opinione*, representa al ejército nacional; los honores que tributó son el cumplimiento de la ley de garantías; y aunque no se conceda al suceso más importancia que la que en sí tiene, es suficiente para persuadir á los intransigentes de que la leyenda hasta aquí sostenida debe acabar.

Il Diritto, después de consignar que la salida de León XIII del Vaticano, suceso que desde 1870 no se había repetido, ha sido y sigue siendo el tema de todas las conversaciones en Roma desde el martes pasado, no augura que hega durar mucho la alegría de los *históricos de la conciliación* y que todas las cosas pereverán en la situación en que se encuentran.

—Se atribuye á Crispi la intención decisiva de secularizar los hospicios, hospitales y asilos de Roma, despidiendo de ellos á todos los religiosos y religiosas que hoy prestan sus servicios en estos establecimientos. La prensa católica levanta el grito al cielo acusando á Crispi de querer seguir desecristianando á Italia. Crispi lo niega achacando los proyectos á Mr. Tinonchiaro-Aprile, comisario real.

De las Provincias

El Gobernador civil de Vizcaya, Sr. Alonso Colmenares, ha ordenado á todos los Alcaldes de los pueblos que tienen playas, que durante las horas del baño se halle dispuesta una lancha para prestar auxilio á los bañistas, en caso necesario.

—Ha sido dada ya de alta en el Hospital de Córdoba la desgracia la María Antonia Córdoba, única víctima que ha sobrevivido después de los horrendos crímenes del Jardinito, de que fué autor el tristemente célebre José Cintas Verdés.

—El *Economista Español*, de Barcelona, dice que las fábricas de Tarrasa están haciendo los uniformes para el ejército chileno.

—Un periódico de Málaga señala al ministro de la Guerra lo injusto de que, por defectos de organización, existan muchos soldados que han cumplido mas de dos años y continúan sin recibir la licencia, cuando hace ya tres meses que á otros compañeros de la misma quinta y hasta del mismo cuerpo les ha sido concedida.

—En Brieve de Guarrros, pueblo de la provincia de Burgos, distante tres leguas de la capital, se ha cometido un horroroso crimen.

Una mujer de unos 54 años mató á su hija de 23, dándole furibundos golpes de hacha, que la destrozaron horriblemente.

Dícese que, así la matadora como la víctima, padecían ataques de enajenación mental.

El Juzgado de Burgos, que tuvo noticia del hecho, salió inmediatamente para levantar el cadáver é instruir diligencias.

—Das pesados se dió cumplimiento á un antiguo pacto por el cual los franceses entregan todos los años á los habitantes del Roncal tres vacas de igual pelaje, coraje y dentaje, previo

atónita: pero luego recobró ánimos, y pudo decir:

—¿Pero qué significa esto? ¿Te has vuelto loco? ¿Pues nos has dado satisfacciones á un quinam, que merecía una buena lección por su impertinencia!

—No tia, no; la culpa es nuestra. Si no hubiéramos venido adonde sabíamos que nada bueno podía sucedernos, se hubiese evitado este disgusto... Además, no había razon para provocar á ese joven por una genialidad.

—¿Pero tú no viste al viejo zorro riéndose de la gracia?... Porque fué intención suya el arreglar las cosas de modo que te encontraras enfrente de su hijo.

Antonieta se encogió de hombros, y con triste acento respondió:

—Créme, tia; lo mejor que podemos hacer es no ocuparnos de esa gente. Luchar contra ellos es una insensatez; son más fuertes que nosotros. Cedámosles el campo, y será lo más prudente.

Así diciendo se levantó; Croix-Mesnil, se apresuró á ofrecerle el brazo, y ella se apoyó en él con tal dejadez, que á primera vista se conocía el aniquilamiento que la dominaba. Roberto y su tia la siguieron; al llegar al coche que les espera, subieron todos menos el joven Clairefont que declaró francamente que aún no quería volver á casa.

—¿Qué vas á hacer?—le preguntó Antonieta, llena de inquietud.

—Divertirme como todos los años... mal que le pese á ese necio de Carvaján.

—Prométeme que no vas á armar cuestión nuevamente... Anda, ven con nosotros... Me

juramento que con toda solemnidad se hacen de guardar fidelidad los franceses á los roncaleses.

—Se ha autorizado al capitán general de la isla de Cuba para que disponga el regreso á la metrópoli de los individuos que sufren condena en la penitenciaría de la isla y padecen enfermedad incurable en aquel clima.

—El día 7 de Junio entró el farmacéutico de Piedrahita, Sr. Ibañez, en aquella administración de correos un pliego de valores declarados con 275 pesetas para D. Félix de la Torre, de Sigüenza.

El pliego no llegó, y á pesar de hacer lo oportuna reclamación, el Sr. Ibañez se retiró sin su dinero; pero puede consolarse con tener el resguardo en el bolsillo.

—En Figueiro (Pontevedra), dos niños tuvieron la mala ocurrencia de prender fuego á una hacina de paja, mientras los padres de aquéllos estaban ocupados en las faenas del campo.

Alarmados los pobres niños al ver las proporciones que iba tomando el voraz elemento, quisieron apagar el incendio y murieron abrasados.

De Madrid

Ha sido elevado á la Audiencia de Madrid el proceso formado á consecuencia del descubrimiento del cadáver de D. Joaquín Hevia en la casa número 30 de la calle de la Jasta.

Parece que el juez instructor del juzgado del Este, Sr. Saavedra, incluye en dicha causa como procesados á Caudia, la criada de D. Joaquín, en primer término; al hermano de esta, á Ramiro Rodrigo, el zapatero, y á su hermano Paulino, que no ha sido hallado.

Se dice que tambien aparecen relacionados en el proceso el alguacil Sanchez y Paula, la echadora de cartas, los cuales están al presente en libertad.

Los porteros Vivencia y su esposo no tienen la menor responsabilidad en el crimen, segun lo que resulta de la causa.

—Dice un periódico de la Corte:

«El artículo 106 de la ley orgánica del poder judicial prohíbe terminantemente á los aspirantes á la judicatura el ejercer cargo público alguno, con la amenaza de que la menor infracción que se cometa aceptándose los excluye desde luego de pertenecer al cuerpo.»

En la última propuesta existen 202 aprobados, y según cálculos muy probables pasarán quizás cuatro años antes que los últimos números lleguen á ser jueces.

¿Qué hacen estos individuos para atender á su subsistencia durante ese tiempo, y para conservar el puesto ganado á costa de grandes sacrificios, si no se les permite aceptar ninguno de los empleos para los que su misma facultad les hace idóneos?

Como esto nos parece un verdadero absurdo, y como tenemos entendido que existe una solicitud presentada por algunos aspirantes para que se provean en ellos los juzgados municipales, creemos oportuno llamar la atención del ministro hacia su favorable despacho ó hacia el estudio de una cuestión que con otra resolución cualquiera evite el conflicto en que la ley coloca á los aspirantes citados.

De las Islas

Menorca

Mientras el vapor correo «Menorca» se disponía el lunes por la mañana para emprender su viaje á Barcelona, se desgració de la polea la cuerda que sujetaba un bote, cayendo éste al mar con el marinero que iba dentro, quien su-

quedará intranquilo... ¡No sé por qué, me parece que te va á suceder una desgracia!

Roberto hizo un gesto de impaciencia, y exclamó con aspecto teno.

—¿Sabes, no, que te ocupas demasiado de lo que no te importa?... Vete á casa, acuéstate, y duerme tranquila, que es lo que más conviene á una muchacha de tu edad... Y en cuanto á lo que me corresponde hacer no necesito consejos para practicarlo... Buenas noches.

—Roberto, sé prudente,—añadió la señorita de Saint-Maurice.

—No tengas miedo, tia, que no me comerán; tengo los huesos duros...—repuso el atlético joven riéndose.

Y cerrando la portezuela, dijo al cochero:

—¡Arrea!

Tarareando entre dientes una sonata de caza, volvió Roberto al bai e; atravesó el salón, y entró en el café.

La noche estaba templada; los murciélagos revoloteaban en torno de los faroles del jardín, y los bebedores gritaban y reían á los lejanos acordes de los instrumentos, rodeando las mesas.

El viejo Chassevent, á horas tardas en un tonel, entonaba una canción de color muy subido. Era la cuarta aquella noche, y en los intervalos de una á otra, recorría los grupos de consumidores, bebiendo copas de aguardiente ó vasos de cerveza. No parecía estar borracho, pero su animación se acrecentaba por instantes. Sus gestos eran cada vez más picarescos, y la letra de sus cantares más soez.

En un rincón, el gendarme, á cuyo cargo estaba el orden, porque los campesinos cuando

frío una fuerte contusión en los intestinos, producida por el golpe del cable. Parece que la herida es de alguna gravedad.

A 13.228 ascienden las firmas recogidas entre los fieles de la Diócesis de Menorca para pedir á Su Santidad que se digne declarar Compadrono de España y sus dominios al Patriarca S. José.

Habiendo salido de Ciudadela para el continente el M. I. Sr. Vicario Capitular de la mencionada Diócesis, queda encargado, durante su ausencia, del Gobierno Eclesiástico el M. I. señor Arcediano Lic. D. Sebastián Vivas.

El conocido facultativo D. Marcelino Seguí y Michel ha renunciado el cargo de Médico del Hospital civil de Mahón que venia desempeñando por espacio de treinta y dos años.

El martes debió salir de Mahón para Barcelona la corbeta "Anibal", su capitán D. Gaspar Massot, despues de haber purgado siete días de cuarentena en aquel Lazareto.

El sábado último al remover un monton de escobros un empedrador de Villacarlos se encontró con un trazo que contenia diez duros en metal.

Cumpliendo lo dispuesto por el Sr. Gobernador de la Provincia, el Alcalde de Mercadal en la mañana del martes dió posesión á D. Antonio Sintés y Montañez del cargo de Secretario de aquel Ayuntamiento, del que habia sido destituido.

A algunos periódicos dicen que en breve llegará á Cádiz una escuadra rusa compuesta de cinco buques de alto bordo, debiendo visitar varios puertos del Mediterráneo entre ellos el de aquella ciudad, sino recibe orden en contrario á causa del estado sanitario en algunos pueblos de España.

De la Capital

El artículo del Código civil que da á los padres la facultad de retener en la prisión á sus hijos hasta 30 días, tiene al parecer reconocidas ventajas para contribuir á la crianza y educación de muchos mozaletes destinados, que por sus malas inclinaciones y desobediencia á los consejos y órdenes de sus padres se hacen acreedores á dicho castigo.

Decimos que tiene reconocidos ventajas por cuanto son muy numerosos los padres y las madres que acuden á la autoridad competente para que les autorice al objeto de hacer efectiva en la persona de sus hijos, varones ó hembras, que también entran algunas de estas en la cuenta, la pena de que arriba va hecho mérito; pena que rarísimas veces llega al término de antemano fijado por los progenitores, puesto que mucho antes llegael arrepentimiento en los infrigidos y con éste, el propósito y promesa de la enmienda.

A las primeras horas de la tarde de ayer pasó por esta ciudad é isla un nubido, que amagando descargar copioso chubusco y anunciándose con algunos relámpagos y truenos, dejó por un rato entender que habria tormenta.

Esta, sin embargo, no llegó á dejar sentir sus efectos en esta ciudad, en donde sólo cayó ligera llovizna á penas suficiente para excusar el riego; pero por lo que pudo verse, hubo otras comarcas, especialmente en la parte de la montaña, en las cuales llovió con mayor abundancia.

El inspector municipal de víveres Sr. Mayol prosigue la diaria tarea de inutilizar, ó en otro caso de mandar que se retire de la venta, todo cuanto comestible aparezca así en las plazas de abasto como en las tiendas particulares, con indicios de descomposición ó de no poseer las apetecibles condiciones higiénicas que la salud reclama.

A la cuenta minuciosa de los efectos mandados recoger en días anteriores, hay que añadir algunos cuádranos de manzanas verdes y otras frutas, med a espuerta de carne pasada, y otros varios artículos.

Se encuentra en esta Ciudad el joven y reputado catedrático de la facultad de Medicina de la Universidad de Valencia Dr. D. Juan Bartual.

Todos nuestros lectores recordarán el nombre del conocido histólogo, que mereció el encargo de averiguar por medio del microscopio la existencia del bacillus virgula en los cadáveres de los primeros atacados de Puebla de Rugat.

El Sr. Bartual se propone pasar una temporada en Mallorca, aprovechando las vacaciones, para visitar cuanto encierra de notable.

Ayer por la mañana á la hora de itinerario fondó en este puerto procedente del de Mahón el vapor-correo Nuevo Mahónés conduciendo la correspondencia y algunos pasajeros.

Después de haber estado detenido algunas horas para atender á las prácticas sanitarias fué admitido á libre plática.

La nueva lámina del Album de Mallorca que recibimos ayer, contiene la reproducción de la Custodia que posee la Santa Iglesia Catedral, preciosa joya del siglo XVI mejorada y enriquecida en épocas posteriores, un bordón de los doce de plata que allí existen, un hermoso báculo episcopal, tambien de plata, diferentes cálices, vinagreras, palanganas, copones, jarros

y otros objetos de plata y oro destinados al culto, todos de una labor exquisita, de una riqueza inestimable y de un mérito artístico reconocido.

Al anochecer volvió á tronar durante más de una hora en esta capital, pero sin á penas caer unas cuantas gotas de agua.

Hace algún tiempo que aconsejábamos á los empleados de Vigilancia, que no perdiesen de vista las diligencias y carruajes que se dedican al transporte de pasajeros entre esta ciudad y los pueblos, por cuanto muchos de aquéllos carecian de la capacidad necesaria para contener la gente que se encajaba dentro y la conveniente seguridad para que estuviesen á salvo de algún percance.

Insistimos en nuestro consejo, pues no hace más que dos días, uno de dichos vehiculos, al salir por la puerta de S. Antonio y no lejos de ella, con la rotura de uno de los atalajes dió un susto regular á los pasajeros que iban en él.

Según una carta del señor Bravo, empresario de las corridas de toros que se efectuaron durante el mes de Mayo, dirigida á nuestro amigo D. José Barnils, las corridas que habia proyectado dar dentro del mes que corremos, aplazadas despues para principios de Agosto, no podrán tampoco efectuarse por causa de las circunstancias en que nos hallamos.

En su consecuencia dichas corridas no podrán tener efecto hasta mediados de Septiembre, toda vez que el espada Lagartijo, que es quien ha de venir á torear, no tiene días disponibles hasta esta época. Esto suponiendo que las mencionadas circunstancias sanitarias no sigan dificultando ó impidiendo su celebración.

De nuevo vistieron de gala ayer las tropas de esta guarnición y la batería de San Pedro hizo las suyas de ordenanza con motivo de celebrarse el cumpleaños de S. M. la Reina Regente. No hubo recepción en Palacio.

El suelto de nuestro número de ayer en que dábamos la noticia de haber llegado el vapor Isleño, quedó tan desfigurado por efecto de involuntarios errores, que conviene rectificarlo. Dicho buque no vino de Valencia sino de Argel, ni fueron 1.400 los corderos traídos, ni 48 los buques ni 36 los caballos sino mil ciento y pico los primeros, 45 los segundos y solo 11 los últimos.

Suplicamos á los tres ó cuatro de nuestros colegas que también involuntariamente se equivocaron al dar la misma noticia, acusando iguales ó parecidos números á los nuestros, que no la rectifiquen, por cuanto rectificándola podria el público creer que la tomaron de La Almudaina.

Ayer á las cinco, poco más ó menos, de la tarde, salió para Barcelona el vapor-correo Lulio conduciendo la valija algunos pasajeros y carga. Llevóse, además, dándole remolque, el vapor Unión que debe reponer, como ya dijimos, su hélice en Barcelona.

Ha regresado ya á nuestro puerto procedente del de Andraitx el vapor de guerra Vulcano, despues de haber dejado en él el personal y material de la Comisión hidrográfica.

Parece ser que una mujer que se hallaba de sirvienta en una casa acomodada de esta Capital, le gustaban mucho las prendas y objetos de su ama, sustrayendo poco á poco las que podía; enterado de ello el Inspector Sr. Ortega ha dado con la doméstica y algunas prendas, las cuales juntamente con aquella han sido puestas á disposición del Juzgado.

Por el mismo Inspector ha sido sorprendida en la noche anterior en una casa non sancta, una joven de 15 años la cual por orden del Sr. Gobernador ha sido entregada á sus padres.

En la tarde de ayer en la calle de la Pólvora se promovió un escándalo entre dos prostitutas las que vinieron á las manos y quedaron citadas por un agente de vigilancia, para ante la Inspección.

En el numero 3.662 del Boletín Oficial de esta provincia se ha publicado la Real orden circular sobre elecciones y á su pié el indicador para las operaciones preliminares referentes á la formación del Censo.

De los periódicos locales

—En la mañana de anteayer el Sr. Gobernador civil Sr. Castellarnau, acompañado del Sr. Rius visitó á S. E. I. el Sr. Obispo.

—Nuestro Prelado ha conculido 40 días de indulgencia para los que hoy visiten á Jesus Sacramentado en la iglesia de la Concepción (Arrabal de Santa Catalina).

Boletín Judicial

Citaciones

El Juez de instrucción del partido de Manacor cita, llama y emplaza á Pedro Rodriguez Fernandez visitador que fué del Resguardo de Consumos de aquella villa y posteriormente de esta ciudad para que en el plazo de diez días

comparezca ante dicho juzgado á efectos de justicia bajo apercibimiento en caso contrario de ser declarado rebelde.

Suscripción contra el cólera

Alcaldía de Palma

Resultado de la suscripción obtenida en el día de la fecha para atender á las necesidades que pudiera ocasionar una invasión epidémica.

Table with 2 columns: Name and Amount (Pts. Cts.). Includes Sr. D. Pedro Aguiló Cetre (500'00), Sr. D. Juan Felu Jaime (50'00), Sr. D. Gregorio Ayneto (500'00), Sr. D. Baltasar Marqués Marqués (100'00), Sr. D. Mateo Vidal y Nicolau (50'00), Total (1.450'00).

Cuya suma ha ingresado en el Cambio Mallorquín en cuenta corriente según recibo talonario número 30.993.

RESUMEN DE LA SUSCRICIÓN

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes Suscritos hasta el día de ayer (35.675'00), Id. id. de hoy (1.450'00), Total suscrito (37.125'00).

Palma 24 Julio de 1890.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 19 de Julio:

Gobernacion.—Ley segregando del Municipio de San Juan de Tomares de la provincia de Sevilla al pueblo de San Juan de Aznalfarache, que constituirá un Municipio propio.

Fomento.—Leyes incluyendo en el plan general de carreteras del Estado una que partiendo de la de Villalba ó Oviel termin en Puerto Vega, y otra en la provincia de Lugo que enlace con la estación del ferrocarril de Sequeiros con la carretera de Iradela á Camps de Vila.

Reales decretos declarando cesante á D. Antonio Hernández Fajárnés, rector de la Universidad de Zaragoza y nombrando para dicho cargo á Don Martín Villar y García.

Presidencia.—Real decreto declarando mal formada y que no ha lugar á decidirla, una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Castellón y la Audiencia de Valencia.

Ultramar.—Relación de las reales órdenes dictadas en las fechas que expresa y referente al personal de la administración de justicia.

La del día 20:

Fomento.—Real orden nombrando catedrático de materia farmacéutica vegetal de la Universidad de Santiago á D. Antonio Oceana y Alvarez.

Otra disponiendo se anuncie á traslación la provisión de la cátedra de histología é histología normal y anatomía patológica, vacante en la Facultad de Medicina establecida en Cádiz.

Presidencia.—Decreto declarando mal formada y que no ha lugar á decidirla, una competencia promovida entre el gobernador de la provincia de León y la Audiencia de Ponferrada.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad del Alumbrado por gas

Hallándose vacantes algunas plazas de faroleros suplentes, los que aspiren á llenarlas pueden presentar sus solicitudes en las oficinas de esta sociedad.

Palma 14 de Julio de 1890.—El Director, A. Vidal.

Demandas de cok

Deseando evitar á los consumidores de cok la molestia de pasar por las oficinas ó fábricas de esta sociedad para hacer los pedidos de dicho combustible, se pone en conocimiento de los mismos que pueden entregar á los faroleros de la propia sociedad, que diariamente y á distintas horas recorren todas las calles de esta ciudad, la nota escrita de lo que necesitan con las señas del domicilio del consumidor las cuales serán cursadas por esta dirección y servidas por la fábrica con la mayor prontitud.

Palma 15 de Julio de 1890.—El director, A. Vidal.

Cultos

Jubileo de cuarenta horas

Continúan en San Nicolás: exposición á las seis; y á las diez la misa mayor; con sermón por D. Miguel Ferrer; por la tarde los actos de coro, y al anochecer la adoración de las cinco llagas, procesión, Te-Deum y reserva.

Otras funciones

En S. Jaime fiesta á sus tñeles: á las 9 y 1/2 horas cantada con órgano, y á las 10 y 1/4 mi-

sa mayor solemne con música, y predicará las glorias del Patron de España el M. I. Sr. don Rafael Tons. Arcediano de la Catedral de Orihuela. Por la tarde vísperas y al anochecer se practicará el devoto ejercicio propio del día.

En Santa Cruz al anochecer el ejercicio del Corozon de Jesús.

En la Real Capilla de Palacio á las 11 misa, rosario y salve por el eterno descanso de los preclaros Monarcas D. Jaime 1.º y 2.º.

En San Magín fiesta en honra del Corazon de Jesús: á las diez exposición, misa mayor y sermón por don Juan Barceló.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Anunciación en el Hospital.

Sábado 26.—Jubileo de cuarenta horas, empiezan en San Miguel, á la Beata Catalina Tomás: exposición á las diez, y acto seguido la misa mayor con sermón por don Miguel Barceló; por la tarde los actos de coro, y al anochecer la reserva.

En San Jaime, San Nicolas y San Francisco, al anochecer el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

En San Juan al anochecer solemnes completas en preparación á la festividad de San Pantaleon.

Sábado á las 8 misa solemne con música por los cofrades de Sta. Cecilia en honor de Santa Ana y Salve á la Virgen de los Dolores por la conservación de la salud de S. M. el Rey y Real familia.

En Montesión á las siete y media comunión general para las Madres Christianas.

Corte de María Visita á la

A la Virgen de la Paz, en San Jaime.

Mercados

Precios corrientes en Inca el 24 de Julio

Table with 3 columns: Item, Price (Pts. Cts.), and Unit. Includes Almendrán (00'00), Trigo (15'00), Cebada del país (8'50), Id. forastera (8'00), Avena del país (7'50), Id. forastera (7'00), Garbanzos (20), Maíz (12'00), Habichuelas confites (20), Id. blancas (24), Frijoles (22'00), Habas para cocer (18'00), Id. ordinarias (15'00), Id. para ganados (13'00), Lentejas (8'50), Cerdos cebados (00'00).

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 22.—Varones, dos; hembras, una. No se registró matrimonio alguno.

Funciones

Día 24 Ninguno

Hospital Civil

Día 24 MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, cinco; 2 varones y 3 hembras.—Altas, cinco; 2 varones y 3 hembras. Sin novedad en la sala de varicelosos.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmosfera.—Cubierta en lo alto y en los bajos con excepción del horizonte comprendido entre el S. E. y N. N. E. Hay densos nebulos: truenos al S. O. descargando ligera llovizna, figurando en los demás rumbos numerosas nebulas en cruz.

Idem del viento.—Rueda desde el E. hasta ser producido por el chubasco del S. O.

Idem de la mar.—Alguna resaca del S. E. batimientos notables en la costa de poniente.

Buques á la vista.—1 vapor Lulio dando remolque al Unión a la altura de Calafiguera.

Vigia de Portapi.—Schaia por la banda de levante la presencia de un buque de vela mercante no conocido.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 24 Pailebot español S. Jose, de 60 ton., matrícula de Palma, pat. Juan Felau, con 7 trip. y arroz. De Valencia, en 5 días.

Vapor español Nuevo Mahónés, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. Francisco Cardona, con 19 trip., 11 pas. y valija. De Mahón, en 1 hora.

DESPACHADOS

Vapor español Lulio, de 405 ton., matrícula de Palma, cap. D. Pedro Aulet, con 27 trip. 23 pas. y valija. Para Barcelona.

Vapor español Union, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Singala, con 24 trip., y lastre. Para Barcelona.

RETRASADAS

Día 24 Bueyes.—Vacas, 5.—Terneras, 3.—Carneros, 14.—Ovejas, 30.—Corderos, 53.—Cabrillos, 8.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Table with meteorological data for July 24-9. Columns include Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro en 24 horas, and Descenso del barómetro en 24 horas.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1890

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7:30 mañana y 5:45 tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7:30 mañana y 5:45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana 2:45 y 5:55 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:50 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia. Para Barcelona antes Valencia, jueves 5 tarde. Para Ibi y Alicante, domingo 3 mañana. Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Barcelona antes Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante e Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table of exchange rates for various locations including Palma, Madrid, Barcelona, and Paris. Columns include location, type of instrument, and rate.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for July showing days of the week, moon phases, and public holidays like the inauguration of the University of Alcalá.



Servicio de la Compañía

TRANSATLÁNTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. El 10, saldrá de Cádiz, vapor MONTEVIDEO, para Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII, para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 30, de Cádiz, vapor ALFONSO XII, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

PENSIONISTAS DE ULTRAMAR

Los Sres. José Lacret Morlot Sociedad en Comandita. Ofrecen sus servicios para el cobro de sus haberes cobrando menos comisión que cualquier otro, y hacen anticipo con un descuento moderado. Sus mandatarios recibirán sus haberes por orden telegráfica si así lo desean.

Al público.

Mr. J. Vili inventor de la pasta para las navajas de afeitar, la más ventajosa conocida hasta el día, pone en conocimiento del público haber establecido su único depósito en Palma, calle de San Miguel número 6. Dicha pasta da corte á las navajas sin necesidad de que jamás tengan que afilarse, suavizándolas de una manera admirable.

CAÑA

Habiendo recibido en la fábrica de D. Juan Suau, Plaza Puerta Santa Catalina núm. 51, una fuerte remesa en cuarteros procedentes de Cuba y Puerto-Rico pueden pasar á recoger sus pedidos los que la tenían solicitada. 15-7.

En Binisalem, calle

de Alaró, hay una casa para alquilar, con seis dormitorios, cisterna y demás comodidades apetecibles. En el mismo pueblo, calle de Cruz núm. 10 informarán. 6-2

Venta

A voluntad de sus dueños, se venden á precio equitativo, los edificios, almacenes, cochera, cuadra, y terreno adyacentes, de la que fué fábrica de harinas y sémolas denominada La Semolera, sito en este término municipal y punto denominado Can Capas, contiguo á la Carretera de Inca: Va comprendida en esta venta, la Máquina y Calderas que se hallan en estado de funcionar, así como algunos aparatos y restos de otros que fueron devorados por el incendio de aquel edificio. Para informes dirigirse á D. Gabriel Alzamora, S. Miguel. 61.

Para alquilar.—Magníficos y espaciosos locales con fuerza de vapor propios para una industria. En esta imprenta informarán.

ENEAL PARA ASIENTOS DE SILLA. Se vende en la tienda de muebles de Miguel Ferrer, situada en la plaza del Mercado n.º 22, Palma.

Se vende una tienda de mucha capacidad con entresuelo interior, agua de fuente, un pequeño corral, terrado y otras más comodidades situada en la calle de la Herrería núm. 76. Informarán en el 74.

Se alquilan dos pisos terceros con agua á grifo y terrado. Situados en la calle del General Barceló número 1. Informarán en los entresuelos de la misma casa. 5-1

VENTA. Se desea vender una cocina económica gran tamaño.—En esta imprenta informarán.

LA ALMUDAINA

Diario de la mañana.—Avisos y noticias. Los anuncios se valoran con arreglo á la siguiente tarifa: En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea regular del cuerpo 10. En la tercera plana dos céntimos por palabra ó quince por línea. En la primera cinco ó treinta respectivamente.

NO MÁS ENFERMOS. Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturro Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturro Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

ORTOPEDIA Y CIRUGÍA. En el establecimiento que abajo se expresará hay un variado surtido de aparatos ortopédicos é instrumentos de cirugía á precios sumamente módicos. Llamamos la atención del público sobre los siguientes: Bragueros, fajas ventrales, bragueros umbilicales, pulverizadores en frío y al vapor, geringas Pravatz para inyecciones hipodérmicas, agujas de recambio para las mismas, lavativas de varias formas y sistemas, irrigadores, duchas, ventosas, sacaleches, guarda-leches, sondas uretrales, vaginales y esofágicas, sacacápsulas, baños para ojos, especulums de varios sistemas, insufladores, suspensorios, bolsas impermeables para hielo, bolsas limpieza para gonorreas, biberones, almohadas para los que padecen almorranas, orinales goma para señora y caballero, vendas fenicadas, bolsas cirugía, ceñidores, clisors, calcetines y medias goma elástica, cuenta-gotas, dedales goma, enemas, gasogénos, inyectoros, peras goma roja y blanca de todos tamaños, pecaríos, pezones, pinces, pinzas, pesa-orinas, termómetros clínicos, tubos goma negra para recambios, pilas eléctricas y varios otros artículos.

Aviso importante. Se hace presente á los que suministran trapos al almacén de D. Pablo Munné se sirvan suspender en absoluto sus remesas por ahora y hasta que otra cosa se les evise. Es importante atiendan á esta indicación.

La acreditada MAGNÉSIA EFFERVESCENTE VALENZUELA. Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devolución. Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2. Se ha establecido un nuevo servicio de Carruajes con permiso de la autoridad competente, saliendo desde el Mercado cada media hora y empezando á las 6 y media de la mañana y concluyendo á las 8 de la noche, llegando á Porto-pí siempre que haya pasajeros. Precios los anteriores. Para vender.—Una galera de trabajo en buen estado y unas guarniciones. Informarán en la Bodega de la Calle de Sombrereros. En la calle de Bosch núm. 60 se proporcionan s.r.vi.vtas y nodrizas. 27

LÍNEA REGULAR de Vapores Transatlánticos DE E. PI Y COMPAÑIA. Entre la Península, Antillas y Estados- Unidos. Para PUERTO-RICO, LA HABANA, CIENFUEGOS, con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS. Saldrá el 28 de Julio el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha.

Ponce de León. Admite carga y pasajeros para dichos pntos y también para Canarias. Nota.—La carga ha de ser remitida á Barcelona en el vapor que saldrá de Palma el jueves 24. Para pasajes, fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.

DOLOR REUMÁTICO INFLAMATORIO Y NERVIOSO. Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fache y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónica que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 41 años de venta de tan admirable remedio. En Barcelona farmacia Martínez centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan. En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera. 7. 182

Cultivo de árboles frutales EN MACETAS. EL HUERTO EN LOS BALCONES por D. Diego Navarro y Soler. Obra interesante á cuantos deseen obtener árboles en miniatura en patios, corrales, balcones y otros sitios de poco espacio. Véndese á 3 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma, y en la ucursal en Inca, Rectoría, 12.

Importante. Hasta nuevo aviso hará el vapor CIUDAD DE CIUDADELA los viajes de Barcelona á la ciudad de aquel nombre sin tocar en Pollensa; pero lo verificará á la vuelta. 6-4